



Antrag AN 040/2009/08-14
Status: öffentlich
Datum: 09.11.2009

Fachbereich: Innere Verwaltung
Bearbeiter: Frau Gesche
Einreicher: Fraktion DIE LINKE
Betreff: Einflussnahme des Hauptausschusses auf Kosten verursachende Anträge

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit	Status
Hauptausschuss	24.11.2009	Entscheidung	Ö

Beschlussvorschlag:

Die Hauptausschussmitglieder nehmen in ihren Fraktionen konsequent darauf Einfluss, dass Kosten verursachende Anträge nur gestellt werden, wenn eine Finanzierungsmöglichkeit aufgezeigt werden kann.

Sachverhalt:

In dem Haushaltsjahr 2010 sind zwei Veränderungen zu beachten.

1. In den zurückliegenden Jahren gab es eine Rücklage, die wir wie ein Ventil benutzen konnten. Ergab sich im Verwaltungshaushalt ein Überschuss, floss er in die Rücklage. Gab es gewichtige Gründe, eine Maßnahme sofort zu realisieren, auch ohne ausreichende Deckung im laufenden Haushalt, griffen wir in die Rücklage. Die Aufstellung eines Haushaltes begann mit der Mittelanmeldung, die viele Wünsche zur Auswahl stellte. Auswahl musste sein, weil nicht alles bezahlbar, und sie wurde gemeinsam getroffen, auch mit dem Gefühl der Sicherheit, eine Rücklage zu haben. Jetzt ist unser Haushalt nicht mehr „elastisch“. Die feste zur Verfügung stehende Summe kann nur noch auf die Budgets aufgeteilt werden und innerhalb dieser Budgets kann eines nur auf Kosten des anderen erhöht werden.
2. Bisher hieß es bei einem Vorhaben: Kämmerer, hilf uns, suche im Haushalt noch eine Reserve. Der ist nun zunächst nicht mehr dafür zuständig, denn der Produktverantwortliche muß mit seinem Budget für das jeweilige Produkt haushalten. Wenn also für ein Produkt eine neue Idee umgesetzt werden soll, ist der erste Schritt, die finanzielle Untersetzung mit dem Produktverantwortlichen und damit wohl auch im Fachausschuss zu beraten. Erst wenn zwischen verschiedenen Budgets ein Ausgleich stattfinden soll oder eine Kreditaufnahme ins Auge gefasst wird, sind Kämmerer und Finanzausschuss gefordert.

Auswirkungen auf den Haushalt:

Verwaltungshaushalt: keine
 Vermögenshaushalt: keine

Anlagen:

Antragskopie

Klaus Ahrens
 Bürgermeister